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但法老必不聽你們，我要伸手重重地刑罰埃及，將我

的軍隊以色列民從埃及地領出來（出七4）。

以色列人住在埃及共有四百三十年。正滿了

四百三十年的那一天，耶和華的軍隊都從埃及地出來了

（出十二40-41）。

為何神稱百姓為「軍隊」？

聖經並不是記載耶和華的選民或兒女離開埃及，而是

稱「我的軍隊」、「耶和華的軍隊」從埃及地出來；顯然是用

不同的角度來看選民，以這樣的說法至少有兩個意義：

一是摩西藉此表明，從此刻出埃及開始直到迦南

地，不論是沿途、是進入迦南，甚至是得該地為業，這

個過程都將歷經一連串的爭戰，特以此提醒以色列的全

會眾，必須要以軍人般禦敵的心態，來面對嚴苛的每一

場戰事；不管是面對日常生活的民生問題，或是異族殺

戮搶奪等攻擊，特別是心理上要能武裝起來，絕不能懈

怠慵懶，務要戰戰兢兢、戒慎恐懼。

沒上過戰場的人恐怕很難體會戰兢、恐懼的感覺，因為

那份驚恐的壓力，是難以想像的。

筆者曾經有過類似的經驗：三十多年前剛從新兵結

訓，才經抽籤分發到新竹湖口某營區服役的第二個月，

因有某單位來湖口基地演訓，卻發生其營中士兵攜兩把

手槍及數十發子彈逃離營區；為提防該逃兵會夥同共犯

來搶奪步槍，上級長官特下令全營區提高警戒；由於我

耶和華的軍隊(上)
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真神

要我們成為祂的精兵，

打敗撒但的攻擊。
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的單位駐防於營區外圍，又是獨立連隊，很

可能成為覬覦的目標。

又因早幾年前，隔壁營區發生過駭人的

「湖口雙哨奪槍命案」；擔任當晚輪值夜哨

警衛的我，可真是戒慎恐懼到不行，別說不

敢打瞌睡，連呼吸都感到是壓迫的；當下除

了提高警覺以外，就是心中禱告求主眷顧，

兩個小時的站崗時間有如漫漫長夜；雖不是

親臨戰事，但那份體驗卻令我餘悸猶存、終

身難忘。

二是摩西要告訴會眾，在真神的眼裡，

以色列民非但是神的兒女、選民，同時也是

真神的部隊。

軍隊是用來對外禦敵、對內保護國人的武

力；雖然，神會眷顧他們，但百姓卻不可自以

為如幼兒般嬌嫩，以等著受父母呵護備至的心

態而處之；反而要剛強壯膽、枕戈待旦，有隨

時出征的心理準備與作戰實力。

舊約聖經清楚記載著，摩西按著神的規

劃與吩咐，將以色列的各支派組織編隊，選立

出各別的領導人，以符合作戰需要。

民數記第十章1-27節，記載各個支派統領

軍隊的人是誰的兒子，以及每一個支派的編制

與組織，並稱之為軍隊；因此，以色列的所有

支派，就等於一支完整、有組織的軍隊，隨時

備戰並聽候主帥調兵遣將；而這支軍隊的元

帥就是耶和華真神，所有的人都得要聽從祂的

號令，連會眾的領袖摩西都不例外（摩西應該

算是主帥耶和華的傳令兵）。

根據統計，聖經中所使用「萬軍之耶和

華」來對神稱呼，在舊約中達數百次；大家是

否想過，為何神要不斷地強調自己是「萬軍之

耶和華」呢？無非是讓人從對真神的稱呼中，

了解神的屬性，認識耶和華真神就是萬軍的統

帥，也是我們的元帥，要帶領我們這些戰士，

面對屬靈的爭戰；而我們都是神費心所訓練的

士兵，是屬於耶和華的軍隊；因此，每個人都

要是驍勇善戰的戰士，才能成為精英部隊。

同樣的道理，你我既是神的選民，也是

真神的軍隊；那麼，這支軍隊是要做什麼

呢？當然是用來打仗的！真神要我們成為祂

的精兵，打敗撒但的攻擊；所以，從前的以

色列民是真神的軍隊，現在的基督徒也一樣

是基督的精兵，而教會就是主耶穌的部隊。

教會原是屬靈的大家庭、是團契，是蒙召

的人合而為一的群體；如以主耶穌的部隊來

看，教會具有後勤的功能：可以醫治人破碎的

心靈、指引迷羊看見真理的明光、認識真神，

還可以滿足人們心靈的飢渴。同時，教會也當

具備有前線作戰的能力，成為一支裝備精良、

訓練有素的軍隊，可以為主所用來打擊魔鬼、

搶救失喪的靈魂，並可以與主同工、並肩作戰，

成為為主爭戰的勁旅。
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教會想要成為能為主爭戰的軍旅，就必須是治軍嚴謹、紀律嚴明的精銳

部隊，正如聖經中對於西布倫支派的描述：以薩迦支派，有二百族長都通達

時務，知道以色列人所當行的；他們族弟兄都聽從他們的命令。西布倫支派，

能上陣用各樣兵器打仗、行伍整齊、不生二心的有五萬人（代上十二32-33）。

歷代志上第十二章1-7節中記載了許多勇士，不分支派，跟隨大衛；所列的

勇士皆屬便雅憫支派，就連掃羅自己支派的人都離棄他轉投靠大衛，因為他

們清楚看出，神已經揀選大衛作為以色列下一任的君王（參：撒上九1-2）。

以薩迦子孫有見識、識時務，知道該如何行事；當中的兩百個族長能服

眾，具備領導族中眾弟兄的能力（32節）。屬西布倫支派能出去打仗、能使用

各樣戰器交戰、願意全心跟從大衛的有五萬人之多。這指出這些人不僅能守

法、有紀律，而且是忠心耿耿（33節）。

想想我們，成為基督徒多久了？有人信主已經十幾、二十年了，甚至是三、

四十年或更久的時間，我們能像以薩迦支派一樣明白主的心意、順從祂嗎？

有像西布倫支派一樣遵守真道、忠心事主嗎？

我們在主的軍隊編制中，所擔任的任務是什麼？是第一線的精銳戰士，

還是帶領士兵衝鋒陷陣的伍長？是暫時需要療養的傷兵？或者是一直需要人

照顧的殘兵？還是根本仍停留在屬靈的吃奶階段，連當兵資格都沒有的嬰孩

呢？

聖經教導我們，每個信徒都應該成為基督的精兵，成為能不斷出去為福

音爭戰的基督徒。                                                                           （待續）

The grass withers and the flowers fall, but the word of our God endures forever..
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